

Quito, 23 de enero, 2015

Boletín de Prensa Nro. 591

El Ecuador lidera la baja de la pobreza en la Región

“El modelo de gobierno ha cambiado radicalmente”, señaló Pabel Muñoz, secretario nacional de Planificación y Desarrollo, al hacer referencia al proceso político y económico vivido en el Ecuador durante los últimos ocho años.

Uno de estos signos de ese cambio radical es la reducción de la distancia económica entre los que más ganan y los que menos dinero reciben. Mientras en 2007 la brecha entre unos y otros era de 42 veces, en 2014 esta se redujo a 22 veces. Y aunque el reto del Gobierno es disminuirla aún más, la cifra deja al descubierto una serie de logros históricos forjados en el período.

Entre 2007 y 2014 más de un millón y medio de ecuatorianos han salido de la denominada pobreza por ingresos. Este indicador ha caído en más de 14 puntos en dicho período, mientras que la llamada extrema pobreza disminuyó en ocho puntos (de 16,5% a 8,6%).

Al respecto, Pabel Muñoz aclara que “el Ecuador es un país exitoso porque a la vez que reduce la pobreza, disminuye la brecha entre ricos y pobres, ha permitido el aumento del consumo y no registra caídas sociales sino más bien ascensos en la escalera social”.

Paralelamente, la desigualdad retrocede de forma más acelerada que en el resto del continente: el coeficiente de Gini -indicador que mide cuán igual o desigual es una sociedad- bajó siete puntos en Ecuador (de 0,55 en 2007 a 0,48 en 2012) cuando América Latina lo disminuyó en dos puntos (0,52 a 0,50).

Otros sectores demuestran mejoras significativas. La educación es un ejemplo de esto: la tasa neta de matrícula en educación básica, que pasó de 92% en 2007 a 96% en 2014, permite asegurar que todos los niños y niñas van gratuitamente a la escuela sin discriminación alguna, pues ya no hay diferencias entre mestizos, indígenas y afroecuatorianos.

Adicionalmente, la matrícula en el sistema de educación pública ha subido en alrededor de un millón de ecuatorianos: de 2.694.602 niños y jóvenes en 2006 a 3.479.346 en 2013. También se registra un aumento de la inversión en educación superior hasta ubicarnos como el país de la región que más apuesta por este rubro.

La salud es otro frente prioritario para la Revolución Ciudadana, lo que se traduce en la creciente confianza ciudadana por la atención que reciben en el sistema público de salud: mientras en 2006 16.199.151 personas asistieron a recibir atención en dicho sistema, en 2014 esta cifra subió más de dos veces y media: 43.870.174 personas.

Estos cambios van de la mano con decisiones clave, como la de incrementar significativamente el monto de recursos económicos destinados a la inversión pública. Esto ha hecho que el Ecuador sea actualmente el país de la región que posee la más alta inversión pública. Mientras en 2006, esta inversión equivalía al 3,6% del Producto Interno Bruto y el promedio regional se ubicaba en 3,3%, 2014 cerró en Ecuador con el 11% como porcentaje del PIB, más alto que el 4,6% de promedio en América Latina.

La caída del desempleo también sobresale: en 2007 el porcentaje de personas sin trabajo era del 6,07% en 2014 disminuyó al 4,54%, que adicionalmente, es la tasa más baja de la región, por debajo de Brasil (4,8%), Perú (6%) y Chile (6,4%)

Otras áreas sociales y económicas reflejan el momento por el que atraviesa el país:

| Indicador | 2006 - 2007 | 2014 |
|---|------------------------------|-----------------------|
| Pago de la deuda social por sobre el pago por la deuda externa | | |
| Monto para el pago de la deuda externa | US\$2.180 millones (2006) | US\$1.944,6 millones |
| Recursos destinados a la inversión social | US\$1.976,05 millones (2006) | US\$8.849,07 millones |
| Cobertura de la canasta básica con el salario vigente | 68% (2006) | 101% |
| Población económicamente activa afiliada a la seguridad social | 26% (2007) | 44% |
| Reconocimiento al trabajo no remunerado – participación en el PIB nacional - | 10,92% (2007) | 15,41% |

Según Latinobarómetro, el 62% de ecuatorianos cree que el Gobierno actúa en beneficio del pueblo y el 59% expresa satisfacción por cómo funciona la democracia.

Estos y otros indicadores y datos se encuentran en el folleto 8RC La Revolución del Conocimiento, realizado por la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo (Senplades). “Estos son solo una muestra de los logros de nuestro gobierno, los cuales han sido posibles porque hemos puesto el capital al servicio del pueblo y no al contrario”, señaló Pabel Muñoz en la introducción del documento.

La versión digital del folleto está disponible en la página web de la institución: www.planificacion.gob.ec. El link directo es: <http://bit.ly/1DFLh2L>

Para mayor información:

Dirección de Comunicación
Telf. (02) 3978900 ext. 2818 / 2819
www.planificacion.gob.ec